

## Urge un consenso sobre la reforma petrolera: FMI (El Financiero 13/10/08)

Urge un consenso sobre la reforma petrolera: FMI (El Financiero 13/10/08) Eduardo Jardón Lunes, 13 de octubre de 2008

Es urgente que México llegue a un consenso sobre la manera de fortalecer al sector petrolero, consideró el Fondo Monetario Internacional (FMI). Esto, ante la coyuntura actual, donde los precios del crudo están a la baja y la producción de este energético en el país en descenso. Así lo dijo David Robinson, director adjunto del Departamento de América Latina del FMI, quien además indicó que será necesario hacer cambios a la ley de presupuesto, para complementar las acciones contundentes a enfrentar la crisis que se anunciaron recientemente. En su opinión, el mayor gasto en infraestructura anunciado por el gobierno es un estímulo oportuno para las circunstancias actuales, además de que es un tema en el que el país muestra debilidad. Por otra parte, el FMI aseguró que América Latina está ahora mejor preparada que en otras crisis para hacer frente a los actuales sucesos mundiales. "Esto se debe a los pasos que han dado muchos países de la región para mejorar sus parámetros macroeconómicos fundamentales", indicó Anoop Singh, director del Departamento del Hemisferio Occidental. Sin embargo, alertó que la caída en los precios de los commodities representa un riesgo para las economías de la región, además de la desaceleración en Estados Unidos. Esto, porque el alto rango en estos precios ha sido fundamental para afianzar la situación fiscal y la posición externa e impulsar el crecimiento de toda la región en los últimos años. Tensiones, en puerta Ante el actual entorno, Singh previó que la situación de las finanzas públicas probablemente se vea sometida a tensiones, en un momento en que será necesario mantener una sólida red de protección para los hogares de bajos ingresos. "Esto exigirá una estrategia mucho más focalizada para garantizar que el gasto fiscal permita atender las necesidades esenciales, evitando al mismo tiempo nuevas necesidades de financiamiento", apuntó el funcionario. El directivo destacó que el entorno actual para la región es negativo, por temas como el mercado crediticio global, la poca demanda externa y menores precios en las materias primas. Ante la actual coyuntura, Singh consideró que los países deben enfocarse en tres aspectos prioritarios. Uno, preservar el funcionamiento apropiado y eficiente de los sistemas financieros. Sobre este punto, señaló que muchos países de la región han registrado una elevada acumulación de reservas que podrían ser utilizadas para enfrentar choques excepcionales y temporales. En segundo lugar, detalló, se deben mantener los avances logrados en materia inflacionaria y, por último, se requerirá de una estrategia más enfocada en el gasto del gobierno.